



## *Issue #2: “Australian Archives in Lamb’s Clothing”*

**R.C. Sharman,**

### **RÉSUMÉ**

Cet article retrace les principales étapes de la libéralisation de l'accès aux archives gouvernementales en Australie. L'adoption, en 1970, de la règle de restriction à l'accès de 30 ans contribua sensiblement à stimuler la recherche sur l'histoire australienne jusque-là rendue difficile par une restriction générale de 50 ans. En même temps, l'Archives Office se voyait chargé de contrôler l'accessibilité aux documents historiques de la fédération australienne. Après avoir brièvement résumé le rapport que W.K. Lamb avait présenté au ministre d'État spécial au terme d'une tournée des principales villes du pays, l'auteur en décrit l'impact sur le monde de l'archivistique en Australie, s'attardant surtout à décrire la principale controverse soulevée par la recommandation de Lamb que les archives australiennes soient intégrées dans les structures gouvernementales sous la responsabilité d'un ministre. En conclusion, l'auteur regrette que, malgré la rédaction et la publication du rapport Lamb, des progrès mineurs seulement aient été enregistrés et, surtout, que les modifications législatives promises n'aient pas encore été présentées.

---

### **ABSTRACT**

This article retraces the steps that led to the liberalization of access conditions to government archives in Australia. The 1970 adoption of a 30-year rule for earlier access conditions positively contributed to stimulating research on Australian history. This research had to date been made difficult by a global 50-year restriction. At the same time, the Archives Office was handed the responsibility of controlling access to historical Commonwealth records. The author presents a brief overview of W.K. Lamb's report to the Special Minister of State following his tour of the major government archives in the country. The author describes the major impact of Lamb's report on the Australian archival network, especially the controversy raised by his recommendation that Australian archives be integrated into government structures under the responsibility of one minister. The author concludes that even though Lamb's report was published, only minor improvements were made and that promised legislative changes have yet to be realized.

